Los médicos dan la receta al consejero de Salud para reducir las esperas: más medios



Consideran que la sanidad pública malagueña necesita un balón de oxígeno en forma de recursos para superar sus carencias

MÁLAGA. Dinero, dinero y dinero. Esa es la base para atajar el grave problema de las listas de espera de la sablema de las listas de espera de la sa-nidad pública malaguena. El Colegio de Médicos expuso ayer las claves para combatir las demoras que sufren los pacientes para ser operados, vistos por un especialista o someterse a una prueba diagnóstica. La receta pasa por dotar de más medios a los profesionales v realizar más contrataciones A ello se une la mejora de la coordi-nación entre los facultativos de atención primaria y de los de los hospita-les. La conclusión a la que ha llegado el colectivo médico es que es preciso que la Consejería de Salud se compro-meta a destinar más fondos con los que eliminar las listas de espera. El máximo responsable de la sanidad andaluza, Aquilino Alonso, ya sabe lo que hay que hacer si quiere combatir de verdad un problema enquistado que afecta a miles de malagueños. Los médicos le han marcado cuál es el ca mino: aumentar los medios.

A ese respecto, el Colegio de Médicos de Málaga reclamó la puesta en marcha de un plan específico para hacer frente a las listas de espera diagnósticas y quirúrgicas de los centros sanitarios públicos de la provincia. Así lo dijo el presidente del colectivo, Juan José Sánchez Luque, que recalcó que la sanidad malagueña necesi-



Miembros del IV Foro de la Profesión Médica celebrado ayer. :: SALVAD

LAS 15 MEDIDAS

- ▶ I. Plan específico para acometer la reducción de las listas de espera.
- ▶ 2. Apertura del Chare del Valle del Guadalhorce
- > 3. Finalización del Hospital de Ronda (fijar la fecha de apertura).
- ▶ 4. Recuperar el cronograma para crear el tercer hospital en Málaga
- ▶ 5. Eliminación definitiva de las

ta un balón de oxígeno en forma de

contrataciones al 75 por ciento.

- ▶ 6. Convocatorias anuales de Ofertas Públicas de Empleo.
- 7. Transformación del complemento de dedicación exclusiva
- ▶ 8. Profundizar en el desarrollo de una carrera profesional para los médicos que ejercen en la privada.
- 9. Segunda reforma de la atención primaria.
- ▶ 10. Mejorar las relaciones entre

pitales y centros de salud por los re-

centros de salud y hospitales.

- ▶ II. Recuperar la carrera profesio-nal en el sector público.
- ▶ 12. Crear una mesa de trabajo para los pacientes crónicos
- 13. Reducir las agresiones con-
- ▶ 14. Más formación e investigación de los profesionales
- ▶ 15. Crear una mesa de segui-miento de todas las medidas.

recursos para superar las carencias que padece. «Los médicos no somos cortes se hava convertido en algo normal, con el perjuicio que eso supone magos ni los gerentes tampoco. Hace falta más presupuesto», significó Sán-chez Luque, que lamentó que la sobrecarga laboral que se vive en hos-

para pacientes y facultativos. La petición de un plan contra las listas de espera fue la conclusión prin-cipal del IV Foro de la Profesión Mé-

dica celebrado ayer con la asistencia de representantes del Colegio de Mé-dicos, la Delegación Provincial de Sa-lud, la Facultad de Medicina, el Sindicato Médico y pacientes. El foro aprobó 15 medidas para potenciar la sanidad de Málaga.

Sánchez Luque indicó que ese plan debe ir unido a un incremento de los recursos humanos, es decir, que el SAS contrate a los profesionales necesarios para atajar el aumento de las demoras, un problema que se ha agudizado en verano. Asimismo, defendió que se abran todas las agendas de los médicos especialistas, porque no es de recibo que haya pacientes a los que se tarde un año en darles cita desde el día en que el médico de familia los deriva a un especialista. Igualmente, apostó por elaborar un mapa de todas las especialidades para ver dónde están los puntos negros y saber cuáles son las que tienen mayores retrasos.

Esfuerzo económico

Para conseguir reducir las listas de espera, el presidente del Colegio de Médicos precisó que la Consejería de Salud y el SAS deben hacer un mayor esfuerzo económico, porque ya no vale solo con mejorar las formas y las relaciones, sino que hay que dotar a los centros de más fondos. «La Administración tiene que bajar a la realidad que se vive en el día a día» Sánchez Luque destacó la asistencia al foro de la delegada de Salud, Begoa Tundidor. «Es la primera vez que un delegado provincial se sienta en este foro y se lo agradezco», señaló. «Las listas de espera son un insul-to y crean molestias a los pacientes.

Esa situación no es aceptable», dijo el representante del Sindicato Mé-dico de Málaga, Fermín Parrondo. En nombre de los enfermos habló la presidenta de la Asociación de Pacientes Artritis Reumatoide (Amare), Remedios Gómez, que calificó de «horribles» a las listas de espera.

Sánchez Luque estuvo acompaña-do por los doctores Pedro Navarro, Juan José Bretón, José Luis Bedoya, Alejandro Rodríguez Morata y José Luis de la Cruz. Todos expresaron la necesidad de mejorar la sanidad pública. Pedro Navarro, vicepresidente de Cultura del Colegio de Médicos, incidió en la necesidad de incrementar los recursos económicos y huma-nos. «No se puede bajar la calidad asistencial ni reducir la cartera de servicios», apostilló. Rodríguez Morata, por su parte, apostó por que la sanidad privada sea mejor utilizada para ayudar a la pública a resolver los problemas de los enfermos.

1 de 1 16/09/2015 8:17